



Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

MEDIENMITTEILUNG

29. Oktober 2018

Hochschulrat

Wahl von Staatsrat Christophe Darbellay

Am 26. Oktober 2018 hat die Konferenz der Vereinbarungskantone des Hochschulkonkordats auf Vorschlag der Westschweizer Erziehungsdirektorenkonferenz (CIIP) mit sehr hoher Zustimmung Christophe Darbellay zum Mitglied des Hochschulrates der Schweizerischen Hochschulkonferenz gewählt.

Im Hochschulrat sind neben den zehn Erziehungsdirektoren der Universitätskantone vier weitere Trägerkantone der Hochschulen vertreten. Durch die Ernennung von Christophe Darbellay wird mit der gleichzeitigen Wahl der Kantone Aargau, Schwyz und Graubünden die notwendige Vertretung der Nichtuniversitätskantone gewährleistet.

Der Hochschulrat steht unter dem Vorsitz des Bundesrates. Als oberstes hochschulpolitisches Organ der Schweiz werden diesem Gremium wichtige Kompetenzen in Bezug auf Koordination und Finanzierung der Hochschulen übertragen, so unter anderem der Erlass von Vorschriften, die Definition der Hochschultypen, die Gewährung gewisser Bundesbeiträgen, die Koordination im Hochschulwesen. Die Hochschulen setzen sich aus den universitären Hochschulen (eidgenössisch-technische Hochschulen und Universitäten), Fachhochschulen und pädagogische Hochschulen zusammen.

Die Teilnahme des Kantons Wallis an diese Instanz mit strategischer Ausrichtung ist als besonders wichtig einzustufen. Damit kann das Wallis nicht nur seine Position in der Schweizerischen Hochschulpolitik aktiv einbringen, sondern auch diesbezügliche Entscheide nach Möglichkeit mitbeeinflussen. Die Dienststelle für Hochschulwesen (DH) wird dementsprechend durch Stefan Bumann in die diesbezügliche, schweizerische Fachkonferenz des Hochschulrates eingebunden.

Der Kanton Wallis ist ein wichtiger Akteur im Schweizerischen Hochschulwesen. Die Fachhochschule Westschweiz Valais/Wallis, die Pädagogische Hochschule Wallis, die Fernfachhochschule Schweiz, die universitären Fernstudien Schweiz, bedeutende universitäre Forschungsinstitute des Campus Energypolis sowie Studiengänge der höheren Fachschulen sind auf dem Kantonsgebiet angesiedelt. Im Studienjahr 2017/2018 waren insgesamt 6065 Studierende an den erwähnten Institutionen immatrikuliert, während dem 6170 Walliser Studierende ihr Studium an ausserkantonalen Hochschulen absolvierten. Mit Aargau ist der Kanton Wallis zudem einer der bedeutendsten Mitfinanzierer im Rahmen der interkantonalen Universitätsvereinbarung. Der Kanton Wallis verfolgt die Zielsetzung, mit der Schaffung entsprechender Angebote auf der Hochschulstufe künftig noch mehr Studierende auf dem Kantonsgebiet auszubilden.

Kontaktpersonen:

Christophe Darbellay, Vorsteher des Departements für Volkswirtschaft und Bildung, 027 606 40 00

Stefan Bumann, Chef der Dienststelle für Hochschulwesen, 027 606 41 45 oder 079 353 62 59)